

La Crónica

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA

PRECIOS DE SUSCRIPCION.	PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50. (Pago adelantado.)	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta linea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—Nuestra Señora de los Reyes, Sta. Regina, San Pánfilo.
CULTOS.—Las misas con ventuales en la Catedral, San Lorenzo y San Pedro á las nueve y cuarto.

La Hora Santa de 6 á 7 de la tarde en San Vicente el Real.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Lorenzo.

Diversiones públicas.

CAFÉ DEL SUIZO: A. MENGOTTI Y COMP.^ª (antes Fornos).—Gran concierto para hoy viernes 6 de Septiembre.—Programa.—1.^º «Des Wlenderers Tiel», sinfonía, *Suppé*.—2.^º «Los Diamantes de la Corona», Capricho, *Barbieri*.—3.^º «Danza de Perlas», Valses, *Glung*.—4.^º «Trovador», Miserere, *Verdi*.—5.^º «Triak Trak», Polka, *Waldteufel*.—A las nueve menos cuarto.

Gran concierto de Moda para mañana sábado día 7.

LA ECONOMÍA

COMERCIO NUEVO DE TEJIDOS.

PRECIO FIJO.

CONFECCION PARA SEÑORAS.

Telas de sábanas de un ancho desde 3 y medio reales vara.

Lanas para vestidos doble ancho á 2 y medio.

Nueva remesa de corsés forrados desde 8 reales.

DEPÓSITO DE GÉNERO BLANCO.

Calle del Mercado Nuevo, número 5. (Casa de D. Mariano Miravé).

G. Castanera





QUINTO ANIVERSARIO

DON ENRIQUE LORIENTE Y SOLANA

falleció el día 8 de Septiembre de 1884.

La familia del finado participa á sus relacionados que el sábado 7, á las nueve y cuarto de la mañana, se celebrará una misa aniversario por el alma de aquel; lo que se pone en conocimiento por si se dignan concurrir á dicho acto religioso, que tendrá lugar en la iglesia de San Pedro; al propio tiempo se les encarga le tengan presente en sus oraciones.—Huesca 6 de Septiembre de 1889.

Seccion de Noticias.

Hoy ha salido para Barbastro con objeto de asistir al *meeting* de la «Liga Agraria», en representacion de LA CRÓNICA, nuestro querido compañero de redaccion D. Angel Quintana, quien después de permanecer unos dias en la ciudad del Vero, irá á Zaragoza en donde se propone pasar una corta temporada.

Ha sido nombrado con caracter de interinidad, cura de almas de la parroquia de Santo Domingo y San Martin de esta ciudad, el virtuoso y sabio beneficiado de la Real Basílica de San Lorenzo D. José Guiral.

Se hallan vacantes los cargos de recaudador de contribuciones de la primera zona de Fraga y la de agente ejecutivo de Jaca, exigiéndose para optar á dichas plazas, las fianzas de 25.000 pesetas y 3.800 respectivamente.

Por la Alcaldía de Grañen se anuncia la vacante de la titular de medicina y cirujía de aquella villa dotada con quinientas pesetas anuales, pagaderas por trimestres vencidos; los aspirantes podrán dirigir sus solicitudes antes del día 15 del mes actual.

Tambien se anuncia la vacante de la titular de Médico-cirujano de Alerre con sus agregados, Cuarte, Banariés, Huerrios, Chimillas, Banastas y Yéqueda; la dotacion es de quince pesetas mensuales pagadas por trimestres vencidos y seis almudes de trigo por persona.

Los que pretendan la anunciada plaza pueden dirigir sus solicitudes, acompañadas de sus respectivas hojas de servicios, al Alcalde de Alerre.

Por la Audiencia de lo criminal de esta provincia se ha dictado ya sentencia, según hemos oído, en la causa que se ha visto recientemente sobre secuestro y asesinato cometido en la persona del malogrado señor Bercero vecino de Callén, habiendo sido condenado á la pena de Cadena perpétua Fernando Mayoral presunto autor de dichos delitos.

Ha salido para Barbastro con objeto de asistir al *meeting* de la «Liga Agraria» como representantante oficial, nuestro considerado amigo don Antonio Gimenez acompañándole en esta escursión D. Francisco Fabra hijo del Gobernador civil de esta provincia.

Hállase entre nosotros, el ilustrado oficial primero del Cuerpo jurídico de la Armada, nuestro querido amigo y paisano D. Cándido Bonet, que ha venido á pasar unos días al lado de su apreciable familia.
Sea bien venido.

Ha regresado de Barbastro nuestro considerado amigo el alcalde don Ismael Molera, quien ha marchado hoy á su casa de Chimillas.

La junta de la «Liga Agraria» de la provincia de Lérida saldrá de aquella capital, en el tren correo del día 7 del corriente mes, para Barbastro, con objeto de asistir al gran *meeting* que al día siguiente tendrá lugar en la ciudad del Vero, uniéndose en la estación de Selgua con la comisión central que preside el respetable hombre público D. Adolfo Bayo.

Sabemos también que se disponen á asistir á aquel acto muchos ligueros de nuestra ciudad y comarca.

En la «Sección libre», principiamos á publicar hoy una serie de artículos que nos ha remitido desde Zaragoza D. Dionisio Amiel, que como verán nuestros lectores se trata de una manera nueva hasta hoy, la cuestión de la enfermedad de que se hallan invadidos los viñedos de este país.

El Sr. Amiel que ha hecho prolígios estudios y muchas experiencias para conocer las devastadoras plagas que tienden á destruir los viñedos, le consideramos una autoridad en estos asuntos, y recomendamos la lectura de los artículos de referencia, en la seguridad de que nuestros abonados han de sacar mucho de los consejos que en aquellos se dan.

Agradecemos al Sr. Amiel la preferencia que ha hecho de nuestra publicación para dar á luz el fruto de sus vigili-
as, hoy más que nunca importantísimas por referirse y tratar de ser un valladar á la completa pérdida de nuestra riqueza vitícola.

En una sola noche han sido cortados en Albacete más de tres mil árboles que hace algún tiempo se habían plantado.

No puede dudarse que progresamos.

Los ladrones no tienen ya bastante con llevarse los fondos públicos que desaparecen continuamente en mil filtraciones, irregularidades, desfalcos, y otras cosas *ejusden farinae*.

Cargan con los árboles.

Y un día cargarán con las montañas.

Por noticias que tenemos de Balaguer, la gran «Sociedad de Agricultores» de aquella población, ha nombrado una nutrida comisión para que asista al *meeting* de Barbastro.

Recordamos á nuestros lectores que el día último del mes actual quedarán retirados de la venta los sellos de correos y telégrafos desde dos céntimos de peseta en adelante que están en circulación, sustituyéndolos por otros de los mismos precios, denominados de comunicaciones. Parece que los nuevos sellos son del mejor gusto y pueden competir con los mejores del extranjero.

Mucho ojo con los paquetes de céntimos de peseta.

Ayer vimos uno relleno de plomo y seguramente no andará solo por esos mundos.

Recomendamos á la policía á los empleados timadores.

El número de bultos pasto de las llamas que se hallaban depositados en los almacenes de la Estacion del Norte, asciende á 1.005, clasificados en la forma siguiente:

Alambres, 12 bultos.—Aceros, 1.—Artículos, 66.—Alfombras, 2.—Alcohol, 40.—Betunes, 15.—Botones, 1.—Ballenas, 1.—Botellas vacías, 14.—Cómodas, 2.—Cueros, 7.—Conservas, 12.—Carbon, 1.—Confitería, 9.—Camas, 1.—Cuchillería, 1.—Cartulina, 1.—Cerrajería, 1.—Cal, 2.—Cementos, 100.—Documentos, 1.—Drogas, 3.—Esponjas, 2.—Estufas, 15.—Ferretería, 15.—Hilados, 10.—Hierro, 6.—Juguetes, 1.—Herramientas, 1.—Laton, 6.—Lámparas, 21.—Licores, 1.—Loza, 6.—Libros,

5.—Legiadoras, 8.—Maquinaria, 18.—Maderas, 13.—Muebles, 18.—
 Medicamentos, 9.—Muestras, 1.—Metales, 1.—Órganos, 4.—Papel, 32.—
 —Productos, 1.—Plomo, 8.—Paraguas, 1.—Perfumería, 4.—Pasamane-
 ría, 5.—Porcelanas, 1.—Paños, 2.—Pielés, 8.—Pasta madera, 230.—
 Quincalla, 48.—Ropas, 7.—Relojería, 27.—Resortes, 6.—Sidra, 1.—Si-
 fones, 6.—Tejidos, 98.—Vino, 14.—Vidriería, 63.—Velocípedo, 1.—
 Varios, 34.—Yeso, 6.—Instrumentos, 2.—Zinc, 6.

¡50.000 DUROS!—Ha sido ajustado para torear en Montevideo duran-
 te el invierno próximo, el espada Luis Mazzantini, en la respetable can-
 tidad de 50.000 duros. Vá con él de segundo espada Valentin Martin.

En la ciudad de Chicago se trata de elevar una estatua á Isabel la
 Católica, como tributo de admiracion por haber contribuido con su des-
 prendimiento á que Colon descubriese la América.

—Pero lo original es que, al dar esta noticia el *World*, de Nueva York,
 confunde á la reina que conquistó á Granada con doña Isabel II.

En Teruel se ha verificado con éxito brillante la inauguracion del
 alumbrado público por medio de la electricidad.

El vecindario hallábase entusiasmado, y la empresa fué obsequiada
 por sus amigos con una serenata.

Parece ser que el ministro de Fomento está decidido á concluir con
 las inexplicables tolerancias que de antigua fecha vienen teniéndose
 con las compañías ferroviarias.

Segun informes que consideramos dignos de todo crédito, el señor
 conde de Xiquena tiene el propósito de dictar una real orden exigiendo
 á las compañías que cumplan en todas sus partes los reglamentos y de-
 más disposiciones que afectan al buen servicio de los ferrocarriles. En
 esa real orden se conminará también á todas las empresas con la cons-
 trucción inmediata de nuevos muelles y estaciones en aquellos puntos
 en donde hoy dejan muchísimo que desear unos y otras.

El material que deberá usarse en la construcción de los muelles será
 la piedra y el hierro, y el laton para la techumbre. Los muelles desti-
 nados al almacenaje de mercancías inflamables, estarán bastante sepa-
 rados de los demás muelles y de las vías por donde circulen los trenes,
 á fin de evitar, caso de explosion ó de incendio, catástrofe tan grande
 como la registrada anteanoche.

Correspondencia.

Madrid, 5 de Septiembre de 1889.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Cada país tiene el gobierno que se merece y cada clase se agita y es considerada con arreglo al crédito y respeto que logra inspirar.

Esto es lo que á todos se ocurre en estos momentos con motivo de la situación de relaciones que existe entre el comercio y la empresa del ferrocarril del Norte.

De poco han servido que algunas voces se hayan levantado enérgicas en la reunión de comerciantes celebrada en el Círculo de la Union Mercantil, si la mayoría permanece indecisa, esperándolo todo de la acción del gobierno.

Triste idea dá también de sí una cámara de comercio que acude al ministro de Fomento en demanda de una intervención que en modo alguno puede atribuirse al Estado.

Y hora es, por consiguiente, de que el ciudadano aprenda á que punto deben llegar lo mismo sus derechos que sus deberes y que sin la iniciativa individual debe ejercitarse, comenzando á cuidar de que cese la tutela del Estado, tan llena de trabas y obstáculos que anula por completo toda clase de manifestaciones, quedando en último caso rudimentario su desarrollo.

De poco ha servido que la prensa, siempre batalladora y siempre independiente, haya procurado salir á la defensa de los intereses lesionados en el último incendio de los muelles del ferrocarril, si los interesados no responden con sus esfuerzos á los de la prensa y si puestos en el camino de acción comienzan á manifestar desmayos y decaimientos.

No pueden extrañarse de que el director de la empresa del ferrocarril del Norte declare preventivamente la irresponsabilidad de la compañía, puesto que para hacerlo iba alentado con el recuerdo de las fluctuaciones en que se agitan los consignatarios que sufrieron pérdidas en el último incendio de la estación.

Quando tanto se habla de la omnipotencia de las compañías la ocasión no podía ser más apropiada para poner á ese poder el no menos importante de una colectividad en que lo mismo puede cotizarse la influencia que la cohesión de varias individualidades.

Y como si la asociación de ideas trajese la asociación de consideraciones nos encontramos esta tarde en los círculos políticos con los comentarios que se han hecho á propósito de la carta publicada esta mañana en *El Liberal* por el autor del artículo de *La Liga Agraria* en contra del señor Gamazo, ó sea el Sr. Martin Minguez, que ya había contestado anteriormente en *El Diario Palentino*.

Demuestra en sus manifestaciones que tenía perfecto derecho á que *La Liga Agraria* publicara su artículo y que no se hizo por sorpresa, como se ha querido suponer.

Pero dejando á un lado la cuestion de disidencia que ha procurado eludir y ocultar cuidadosamente el Sr. Bayo, resulta claro y evidente que es indispensable que si dicha asociacion ha de producir resultados, es necesario de todo punto que se abra un abismo entre la política y el fomento de los intereses materiales.

Cree todo el mundo que está en lo firme el comunicante al pretender que no tengan dentro de *La Liga* voz ni voto los pertenecientes á una agrupacion política determinada.

Interviniendo en este asunto la política una asociacion de esta índole solo servira en cualquier momento los intereses del caciquismo político, bien en un sentido ó en otro, con arreglo á los vientos que soplen.

Para que la Liga agraria responda á los fines de su creacion es preciso que llegue á constituir una masonería especial encaminada tan solo á favorecer la causa de la agricultura; pero solamente con este objeto y evitando cuidadosamente todo roce con la política y cuando se relacione con ella.

La personalidad del general Cassola ha vuelto á ponerse en tela de juicio, suponiéndose que á su paso por Cartagena había sido objeto de una manifestacion por parte de los oficiales de la guarnicion de dicha plaza.

Los ministeriales han desmentido semejantes rumores, porque aseguran que apenas se ha detenido en aquella poblacion el ex-ministro de la Guerra.

En sentir de los amigos fieles al Sr. Sagasta los que lo son officiosos de dicho general le están perjudicando notablemente al querer rodearle de un aura de popular, como temerosos sin duda de que se olvide su recuerdo en un plazo breve, llegando á tal punto que días pasados supusieron la existencia de una policia especial dispuesta á organizar una silba al Sr. Cassola.

Como siga la campaña de fracasos en las conferencias é interwiers de de este verano, hay que poner en cuarentena las manifestaciones que se atribuyen al general Martinez Campos, quien se asegura se propone hacer declaraciones proteccionistas en cuanto se abran las córtes.

A esto oponen algunos la observacion de que hallándose próxima la celebracion del anunciado *meeting* de Barbastro se espera el éxito de dicha reunion afirmando que se cuenta con el concurso de la mayor suma de elementos políticos de la situacion. Pero la irresolucion del héroe de Sagunto cuando se trata de materias ajenas á la política hace que se ponga en duda este rumor.—M.

Sariñena 5 de Septiembre de 1889.

Sr. Director de LA CRÓNICA:

Tres dias hace que esta villa conmemora la festividad de su patron San Antolin con numerosos festejos.

Voy á hacer un suscinto detalle de ellos con objeto de darles á conocer á los lectores de su ilustrado periódico.

El dia del Santo, se verificó la funcion religiosa en honor del mismo, oficiando el digno sacerdote Sr. Laviña. Ocupó la cátedra sagrada, el jóven párroco de Lalueza Sr. Viña el que ensalzó con mucha elocuencia la vida y virtudes del Santo.

En las noches del lunes y martes se quemaron dos magníficas colecciones de fuegos artificiales de muy buen efecto y bonita construccion, que gustaron mucho á la multitud que los presenciaba.

Durante las tres noches de las fiestas se han verificado hailes en el Casino Sariñense y en el Teatro. Ambos sitios se han visto muy concurridos, sobre todo el primero que se ha visto frecuentado por hermosas jóvenes de la localidad.

Además ha habido multitud de festejos populares como cucañas, corridas etc. Las fiestas han sido amenizadas por una seccion de la banda de música de esa ciudad.

Teníase proyectada una novillada pero el alcalde con muy buen acuerdo la suspendió, evitando así, muchos vuelcos y disgustos á las futuras lumbreras taurinas que acostumbran á debutar en las *Cabezas de partido* sin considerar que sus *cabezas* se podían haber *partido* á merced de los topetazos del cornudo por mucha inteligencia que tuvierann en una fèria de cuernos porque me parece que de sus *cabezas* no se hubiera podido sacar gran partido.

Para terminar diré á V. que las fiestas se han visto animadísimas, siendo multitud los forasteros que con tal motivo nos han visitado. Apesar del estado de los ánimos no ha habido que notar ninguna nota triste demostrando así gran cultura el pueblo Sariñense.

De V. afcmo.

J. Rodellar.

Seccion libre.

Garantía para la normal y constante produccion de la mayor parte de los viñedos de España.

EL MILDEW, los figurones y la ciencia.

Cuando por vez primera llegó á mi noticia la aparicion del *mildew* en nuestros viñedos, una de esas impresiones que no se explican me hizo cosa rara! prorrumpir casi en risa, tan solo por la impaciencia de afán que comprendía había de advertirse en esas eminencias agrícolas, entomologistas, químicas, etc., etc., revestidas de la más alta magistratura, y que tanto gustan enseñorearse en la esfera de los altos estudios, para alcanzar resonancia y prestigio en todas las clases de la sociedad; pero bien pronto un triste hálito llevó á mi ánimo el desconsuelo, pre-

sagiando las desgracias que iban á ocurrir, que son las ocurridas, y las que fuerza es confesar sucederán, como no se siga otra marcha en la restauracion de nuestra principal riqueza nacional.

* *

¡Alto! que pasan por aquí á tambor batiente los preconizadores del sulfuro de calcium, del agua celeste, de la mezcla cupro-cálcica..., despues de haber dejado fuera de combate al ácido sulfuroso, al sulfato de sosa, al ácido sulfúrico extendido de agua, etc., etc.

Quando un sábio desciende desde las alturas á donde sus méritos personales le llamaron para constituirse cual soldado de la ciencia, es preciso saberse inclinar, porque esos hombres son raros.

In terra pax homínibus bonoe voluntatis.

Sí, pero aleccionándome del gran principio «Las distinciones sociales se deben fundar sobre la utilidad común», pregúntome donde está esa utilidad. Unicamente yo la hallaría en la historia y en las diversas descripciones entomológicas que á grandes golpes de diccionario se han publicado sobre el *mildevo* (*peronospora viticola*), porque los resultados hasta hoy alcanzados con los datos formulados por los sábios (1) como medios preventivos ó preservativos, han sido nulos en algunos puntos, y buenos, al parecer, en otros. Pongo á disposicion del que quiera, cientos de firmas de respetables cosecheros que justifican lo primero apesar de haber, como ellos dicen, sulfatado sus vides desde el principio de la vegetacion y por dos ó tres veces, asi como tambien otras tantas no menos consideradas que niegan rotundamente lo segundo.

Estas opuestas diferencias surgirán siempre mientras no se llegue primeramente á determinar la causa esencial del criptógama. La creencia ó bien la apreciacion tan generalizada de que ella reside únicamente en la atmósfera (en las nieblas?) es, á mi juicio, enteramente errónea. Lo puedo evidenciar haciendo la siguiente experimental demostracion, que á más de cuatro aficionados á la viticultura parecerá ser elegante. Veráse como la enfermedad (hoy ya endémica en algunos viñedos) es verdaderamente constitucional.

En la época del reposo de la sábia extraíganse unos cuantos sarmientos ó cepas, y después de cortadas netamente las extremidades de sus principales raices, se plantarán convenientemente en grandes tiestos, al fondo de los cuales se extenderá una gruesa capa de grijo ó arena silícea, colocando las plantas así dispuestas y regadas siempre que la necesidad se hiciese sentir en una hilera paralela á otra del mismo cepage que estuviese completamente invadida.

El nuevo hotelero cerrará las puertas de su establecimiento al maldito huésped, sin que éste pueda tener de ningun modo el menor acceso á él.—Otro ejemplo: en todo vivero de barbados procedentes de vides anteriormente atacadas del *Mildevo*, veránse siempre los dos extremos: inmunidad é invasion..... Pregunto lo que significa en este caso ó bien

(1) Estos están revestidos de espíritu absolutista por aquello de «Lo dijo Blas y punto redondo»; por eso son siempre susceptibles de errores.

la influencia que puede ejercer la *fatídica niebla* sobre una tan reducida parcela de tierra, porque debe suponerse que la invadiese por completo... Luego ¿donde reside la causa esencial?

Más si apesar de este solemne desengaño sobrevino hace dos años la enorme cosecha de uva que pronostiqué en *El Diario de Avisos de Tudela*, es porque las raíces de la vid á resultas de la pérdida de la anterior cosecha ó habiendo por esta misma causa afluido á ellas mayor cantidad de sávia, llegaron á ramificarse ó á prolongarse nuevamente, estableciéndose de este modo su absorcion (que únicamente se efectúa por las espongiolas) en otra zona de tierra, esto es, fuera de la infestada. Pero como quiera que este año los prolongamientos nuevos en las raíces no tuvieron tiempo de agostarse por haber sucedido relativamente demasiado tarde la pérdida de los racimos, claro está que la recrudescencia del mal se haya presentado á consecuencia de haberse secado ó podrido las mismas en sus extremidades. —Aún otro ejemplo: los nuevos brotes que durante la epidemia aparecen en las vides ¿son de caracter entomológico?

Y para probar que todas esas aspersiones de los sábios practicadas al pié de la letra en el último periodo de la vegetacion son pura fantasía, bástame recordar que si este año no han producido buen resultado, se porque en los anteriores esas operaciones han coincidido perfectamente con el descenso de la sávia, que es cuando el conidio del *Mildevv* vá ANONADANDOSE por falta de alimento.

Y, finalmente, si los viñedos que se vienen tratando á tiempo con la mezcla Millardet desde el principio de la enfermedad, se han salvado, no es que ello solo sea debido á la propiedad altamente antiséptica, que siempre hemos reconocido en aquella, sino también á la forma de lluvia en que ha sido proyectada, la cual sobre el desarrollo foliáceo tierno ejerce igual accion percusiva y repercusiva que en los vegetales do hojas blandas (fresales), dando lugar á mayor número de ramas y por lo tanto de raíces, por ser las primeras el elemento generador de las segundas. Podríase establecer con tésis fisiológica: *La proyeccion repetida en forma de lluvia sobre la naciente vegetacion facilita la emision de las ramas laterales ó el crecimiento en diámetro, que es el que atrae la sávia del centro á la circunferencia.*

De lo que deduzco, que una ablucion (aspersion de agua) hubiese producido poco menos igual efecto que el sulfatado, si se tienen en cuenta las razones que he expuesto sobre el fenómeno que he observado en la inmigracion de las raíces del foco infestados, debido al nuevo prolongamiento de las mismas, que las permite *ir á sacar* su alimento á una nueva zona de tierra.

Eu cuanto al sulfuro de calcio, solo diré, qué, cualquiera que sea la fuerza de solucion, la forma de proyeccion y la época en que se emplee, debo asegurar que el azufre puesto al aire libre en combinacion con la cal grasa viva, desaparece completamente de la escena en su benéfica influencia, y que por lo tanto únicamente puede producir mejores efectos bajo una admósfera confinada, en el laboratorio del químico, por ejemplo.

Es indudable que más vale prevenir el mal que tener que curarle,

Pero si en vez de esto se consiguiese el medio curativo de destruccion integral y de aplicacion general;

Con todo, plegue al cielo que así como las epidemias y las epificies desaparecen á veces por encanto con el transcurso del tiempo, desaparezca el *mildevo*!

D. AMIEL.

(Se continuará).

Telegramas.

Lóndres 5.—La situacion de la huelga presenta aspecto más favorable debido á que en uno de los muelles se han reanudado los trabajos de carga y descarga debido á que el dueño ha cedido á las exigencias de los obreros.

Los huelguistas siguen recibiendo socorros de las colonias inglesas, habiéndose recibido últimamente 5.000 libras que se repartieron enseguida.

Espérase que la presencia del Lord corregidor, de vuelta de Escocia, ponga término con su intervencion al actual estado de cosas.

Berlin 5.—«La Gaceta de Colonia» publica un artículo haciendo funestos presagios para la paz europea.

Segun el citado periódico es inminente una guerra entre Rusia y Alemania.

Tunez 5.—Han comenzado á registrarse incursiones de los árabes de Tripoli en el territorio de Tunez, habiendo tomado medidas el gobierno de la regencia para castigar dichos atentados.

Paris 5.—Reina gran agitacion entre los amigos del general Boulanger con motivo de haber prohibido la prefectura del Sena la publicidad de la candidatura del general.

Viena 5.—«The Dailly News» afirma que muy pronto se hará pública la firma de un tratado de alianza entre Francia y Rusia.

Nueva York 5.—Se han recibido tristes noticias de Méjico, donde las inundaciones están causando grandes extragos con inmensas pérdidas.

Muchas comunicaciones han quedado interceptadas por causa de los temporales.

Madrid 5.—Uno de los candidatos que se indican para la silla metropolitana de Sevilla con mayores probabilidades de éxito, es el obispo de Calahorra.

Madrid 5.—El Ministro de Hacienda ha sido visitado hoy por el de Fomento, habiendo conferenciado ambos sobre la venta de montes públicos.

Madrid 5.—Hoy han continuado los rumores sobre la actitud del general Martínez Campos, diciéndose que cuando se reanuden las sesiones se colocará en condiciones análogas á las del duque de Tetuan.

Madrid 5.—El Sr. Bayo negaba esta tarde importancia al comunicado del Sr. Martín Minguez que publica «El Liberal».

Madrid 5.—Se comenta mucho en los círculos políticos la carta que hoy publica «El Liberal», suscrita por el Sr. Martín, que es el autor del comentado artículo que publicó el boletín de «La Liga Agraria» combatiendo la actitud en que, según el articulista, se halla colocado el Sr. Gamazo con respecto á la expresada «Liga».

Como el firmante anuncia que repetirá las declaraciones del artículo en el «meeting» que el día 8 se celebrará en Barbastro, se decía esta tarde que el aludido «meeting» servirá de motivo para que se pongan de manifiesto las disidencias que, según personas al parecer bien informadas, existen en el seno de la expresada Asociación.

Sin embargo, los ligueros más caracterizados niegan importancia á las afirmaciones del Sr. Martín.

M.

B O L S A .

Paris 5, 5'25 tarde.—4 por 100 exterior español, 73'65.
 Madrid 5, 5'45 tarde.—Bolsin, últimos cambios, Madrid.—Contado, 75'55.—Fin de mes, 75'45.—Fin del próximo, 00'00.—Exterior, 76'75.—Amortizable, 90 00.—Cubas, 106'95.—Banco, 407'50.—Barcelona.—Interior, 75'47.—Exterior, 76'95.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA.

Mes de Septiembre. Día 5.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA A la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIOMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
723'6	723'5	22	7,5	O.N.O	Oeste.	Desp. ^o	Desp. ^o	”

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

MERCANCIAS de pequeña velocidad, llegadas el día 5 del corriente mes á esta estación de Huesca, consignadas á los señores siguientes:

Sres. Atarés.—Singer.—Abad.—Gonzalez.—Viñuales.—Dominguez.—Bonet.—Gomez.—Lean.—Florentino.—Estada.—Salamero.—Fanlo.—Lorient.—García, y varias expediciones al portador.

ANUNCIOS

LA antigua y acreditada Sastrería de Laviña sita en el Coso alto núm. 44 se ha trasladado al número 57 de la misma.

COLOCACION. Desean encontrar para servir un matrimonio sin familia, de oficio agricultura, entiende de podar la viña al sistema de Suiza. En la imprenta de este periódico informarán. 8-v

Arriendo.—Se hace de las dos tiendas y 4.º piso de la casa número 43 del Coso bajo. Informarán en la calle de Las Cortes, número 2.

AGUA DE PANTICOSA.

Se vende como todos los años y en las mejores condiciones en el comercio de los sucesores de D. Vicente Susin.

ESCABECHES de bonito y Cimarron se reciben diaria y directamente del puerto.

Mozárabes (antes Alpargan), 19.-Tienda.

En el mismo establecimiento y en la misma forma se recibe también sardina fresca prensada

VENTA.—Se hace á voluntad de su dueño y en el pueblo de Cuarte, de tres viñas, una demba y un huerto con su casa, era, pajar y hortal. Para informes y tratar del precio, dirigirse á la Agencia de Negocios de D. Antonio Ciria, Calle del Padre Huesca.

VENTA.—Dos carruajes, cubierto y descubierto.—Coso alto 14, informarán.

Venta.—Se hace de una cama de matrimonio con gergon de muelles, así como de un impermeable para lluvias, todo en muy buen uso. En la imprenta de este periódico darán razon.

UNA persona de confianza desea encargarse de una portería: darán razon, en la imprenta de este periódico.

Lavandera.—Hay una en la Travesía de la Reconquista, número 1, que se encargará de hacer toda clase de coladas y aplanchado á precios económicos.



DROGUERÍA

DE

PABLO PUEYO Y COMPAÑÍA.

Depósito de albayalde, barnices, colores preparados y sin preparar.

Drogas y productos químicos para la Farmacia y artes.

Especialidades nacionales y extranjeras.

AGUA DE AZAHAR PURA GARANTIZADA.

PERFUMERÍA.

PETROLEO SUPERIOR

acompañando á cada litro de petróleo dos pastillas de «Carbon-luz» con objeto de darlo á conocer.

RAMIRO EL MONJE. NÚMERO 2,

(ESQUINA COSO BAJO)

HUESCA.

BUENOS CONSEJOS



¿Desea Vd. tomar un refresco higiénico y delicioso?

Pues para conseguirlo, basta poner una cucharada de azahar en un vaso de agua azucarada.

¿Padece Vd. de los nervios?

Tome Vd. la legítima agua de azahar de Sevilla, una ó dos veces al día, y desterrará por completo este padecimiento.

¿Os produce insomnio ó malestar una taza de té ó café?

Haga Vd. uso del agua de azahar, legítima de Sevilla con estas bebidas ó después de ellas, y conseguirá un dulce sueño y bienestar incomparable.

¿Sufrís física ó moralmente, por un exceso de trabajo intelectual?

Pues en el agua de azahar tomada pura, ó mezclada con una bebida cualquiera, encontrareis un alivio inmediato, recobrando su equilibrio, el sistema nervioso.

De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías de toda España y en Huesca en la droguería de Mariano Miravé, Mercado Nuevo. Primera calidad 2'50 y 5 pesetas botella. Segunda 1'50 y 2.

Para evitar numerosas falsificaciones é imitaciones, el público deberá exigir la firma TENA en las etiquetas y la marca registrada «LA GIRALDA DE SEVILLA.»

UN joven de 14 años, desea ser aprendiz de comercio, ultramarinos ó confitería: informarán en la calle de Ramiro el Monje número 22.

MANUEL ROS

PINTOR

LIZANA NÚMERO 8, 2.º

PINTURA Decorativa, escenográfica, figura, paisaje, flores etcétera, al oleo y al temple.

Tan barato como el que más en su género.



CUARTO ANIVERSARIO
DON ISIDRO VALERO Y ABAD

falleció el 7 de Septiembre de 1885.

La familia del finado, suplica la asistencia á dicho acto, que tendrá lugar mañana á las diez y cuarto de la misma, en la Iglesia de San Vicente el Real.

Huesca 6 de Septiembre de 1889.

Arriendo.—Se hace de un piso principal, en una calle céntrica de esta población, por 22'50 pesetas mensuales: informarán calle del Padre Huesca, número 9, 3.º

ULTIMA HORA.

(Servicio especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 6, 10'50 mañana.

Anuncian de París que Boulanger, vencerá en catorce ó quince distritos, lo que hace que se hallen muy preocupados los elementos ministeriales de la vecina República

El Sr. Alonso Martinez ha desautorizado al «Imparcial» negando las apreciaciones que sobre política interior le había atribuido dicho periódico.

Es objeto de muchos comentarios en los círculos políticos las declaraciones hechas por «El País» órgano del Sr. Ruiz Zorrilla, declaraciones que en opinion de muchos están en oposicion con las que tiene formuladas el emigrado español.—M.